

# Eglises



DR

«LE PLUS DRAMATIQUE DANS LA VIE D'UN HOMME, C'EST DE NE PLUS AVOIR D'ÉTOILES À POURSUIVRE!»

MICHEL HUBAUT, prêtre écrivain

## VISAGES D'ÉGLISE

# God is Love, vous y croyez?

**TÉMOIGNAGE** Donner une semaine des vacances de Noël pour vivre un festival d'évangélisation, c'est le pari de 25 jeunes chrétiens arborant des bonnets bleus.



A Verbier, les jeunes ont porté une double intention: annoncer l'amour de Dieu et faire de tout chrétien un témoin. DR

«Qui est Dieu pour vous?» La question est directe, pour entrer dans le vif du sujet. Posée à tous, dans la rue, sur le télésiège ou à la porte de son chalet, elle résonne comme une invitation à la rencontre. Elle conduit à de vrais échanges, prolongés par un souhait pour 2025, une prière ou une invitation à l'église. «Deux randonneurs croisés providentiellement ont discuté en profondeur un long moment avant d'accepter une prière commune... et une Bible pour l'un, qui déclare «penser y trouver des réponses», raconte Alicia. Le but de la rencontre missionnaire est de proposer un visage de foi souriant et vivant.

### Témoignage, rencontres

Souvent elle débouche sur un témoignage personnel. Les

**«Plus on laisse de temps à Dieu, plus Il le remplit et de la meilleure manière.»**

BARTH

temps de prière permettent à chaque festivalier de prendre le temps de voir comment Dieu agit dans sa vie, et comment le dire en deux minutes. Cela aboutit parfois à des surprises pour les binômes missionnaires: «Nos questions ont ouvert des discussions entre ce couple sur des sujets dont ils n'avaient pas encore parlé», s'émerveille Marie après une mission. Aborder des inconnus demande un peu de folie et beaucoup de

confiance. «Plus on laisse de temps à Dieu, plus Il le remplit et de la meilleure manière, avec ce qu'on peut imaginer de meilleur», explique Barth. Des rencontres entre la foi valaisanne et la foi française, des rencontres avec les paroissiens ou touristes, des rencontres approfondies avec Dieu: autant de mélanges fructueux. Le groupe s'est laissé porter par des temps de louange à l'église de Verbier-station mais aussi dans la rue, avec un moment de fanfare-afterski à Médran. Le fil rouge de la journée? La prière: pour bien se réveiller, partir en mission, et porter les intentions des personnes rencontrées.

### La mission

Arrivés en curieux, c'est en missionnaires que sont repar-

tis ceux qui ont participé à cet élan à Verbier.

Un élan d'évangélisation et de vie de la providence, qui nous apprend à compter sur Dieu. «J'étais dégoûté d'avoir pris que des râtaux le matin en arrivant pour midi, et il nous manquait du sel. Je repars et nous tombons sur un serveur ouvert à la discussion qui nous donne une tasse de sel», témoigne Corentin. «Cette rencontre a refait ma matinée!» L'association d'origine française porte une double intention: annoncer l'amour de Dieu et faire de tout chrétien un témoin. Un saut a été fait vers ces deux objectifs, la paroisse de Verbier en a été revigorée. Une question sur la démarche? Allez lire Rm 10, 13-15.

ABBÉ VALENTIN RODUIT

## À PROPOS

# Je crois au retour du soleil



SACHA BITTEL

Le passage d'une année à l'autre est marqué par un certain nombre de rites; certains très anciens et profondément ancrés dans l'histoire de l'humanité ou la culture des peuples; d'autres qu'on invente, toujours nouveaux ou qu'on s'invente, poussés que nous sommes par le goût changeant du moment. «Vous avez là ce qui se fait de mieux à l'heure actuelle» vous dira-t-on pour que vous ne manquiez pas ce passage animé par telle association, telle amicale ou autre office de tourisme. Les passages sont fondateurs; en cela ils ont du sens. Dans son roman «Si le soleil ne revenait pas», Ramuz invite les habitants de la vallée paniqués par un hiver sans soleil, sans lumière, à suivre un jeune guide audacieux et chaleureux qui les

emmène en pèlerinage. Il s'en va tout là-haut, au passage du col, là où chacun pourra contempler le soleil renaissant de l'autre côté de la montagne. Cet autre côté de la montagne est d'abord et avant tout l'autre versant de l'être humain. Pour l'atteindre peut-être nous faut-il accepter une plus longue marche d'approche? ou encore mettre le prix de quelques déplacements (intérieurs, bien sûr)? et tremper le regard dans la capacité d'émerveillement. En 325, à Nicée un Concile œcuménique a formulé une profession de foi qui 1700 ans plus tard réchauffe, éclaire encore, réjouit et donne vie comme un soleil revenu. Credo!

+JEAN-MARIE LOVEY, ÉVÊQUE

## ACTUALITÉS

### SION

#### Conférences Altius sur l'Eglise

Dans le cadre des formations Altius, le père dominicain Benoît-Dominique de La Soujeole, ancien professeur de théologie dogmatique à l'Université de Fribourg, donne trois conférences sur le thème de l'Eglise («Le Mystère de l'Eglise selon Vatican II») les 5, 6 et 7 février de 9 h 15 à 11 h 30 au couvent des Ursulines (Pré-d'Amédée) à Sion. Renseignements et inscriptions: formation.altius@gmail.com, www.formation-altius.ch



GREGORY ROTH

### FRIBOURG

#### Soirée sur les vocations

Mercredi 5 février de 18 h 30 à 20 h 30 à la salle paroissiale du Christ-Roi (rte du Comptoir 2, 1700 Fribourg), Isabelle Jonveaux anime une soirée sur les vocations. Sociologue des religions et spécialiste de la vie religieuse en Europe et en Afrique, Isabelle Jonveaux traitera du thème: «Entrer dans la vie religieuse aujourd'hui. Quels profils? Quelles aspirations? Quels défis?» Entrée libre, inscription souhaitée: centre.romand@vocations.ch

### DIOCÈSE

#### Pèlerinages 2025

L'Œuvre diocésaine des pèlerinages (ODP) propose les pèlerinages suivants pour 2025: le pèlerinage de Pâques «Sur les pas d'une renaissance», au Puy-en-Velay, du 22 au 25 avril, avec animation pour les enfants (renseignements et inscriptions: Stéphane Défago, 024 477 34 30, odpsion@netplus.ch); les traditionnels pèlerinages à Lourdes au printemps (du 18 au 24 mai, renseignements chez Véronique Denis, 079 789 19 31, vero.denis@cath-vs.org ou www.pelerinagelourdes.ch) et en été (du 13 au 19 juillet, renseignements chez Anne-Chantal Voeffray, 079 748 89 28, inscriptions@pele-ete-lourdes.ch, www.pele-ete-lourdes.ch); le pèlerinage à Einsiedeln du 9 au 13 septembre (informations chez Jacintha Mayoraz, 079 505 85 50); et le pèlerinage diocésain à Rome dans le cadre de l'Année sainte «Pèlerins de l'espérance», avec l'évêque de Sion Mgr Jean-Marie Lovey, du 17 au 22 octobre (inscriptions: Vanessa Duc, 079 297 75 26), avec programme particulier pour les familles (027 329 18 31, famille@cath-vs.org) et les jeunes (077 446 31 09, sej@cath-vs.org).

## COUP DE CŒUR



DR

Premier de l'an: balcon, bouillon, sermon. Belle tradition valaisanne, chaque année au Premier de l'an, en la fête de Marie Mère de Dieu: après l'eucharistie festive chantée par la Cécilia, les autorités communales adressent un message aux fidèles depuis le balcon de la maison de commune, sise derrière l'église, puis toute la population partage le bouillon fraternel. Cette année 2025, avec une coloration particulière de bénédiction pour l'année sainte du Jubilé.